

NOMBRE DEL ALUMNO(A):MONSERRAT MENDEZ
CAMBRANO

MATERIA:INVESTIGACION BASICA

NOMBRE DEL MAESTRO:IVAN ALBERTO MORALES
OCAÑA

TERCER CUATRIMESTRE

CARRERA LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA

IMPORTANCIA DE LA VALIDEZ Y LA CONFIABILIDAD DE UN INSTRUMENTO DE RECOLECCION DE DATOS

Se realiza como un proyecto de investigación el cual su objetivo es identificar la expertes de la enfermera de acuerdo al trato que se le brinda al paciente. Este instrumento valido y confiable se convierte en un marco de referencia que contribuye a conocer y medir la pericia de la enfermera y contribuye a identificar la disciplina en su acto de cuidar de la enfermera.

La experiencia es un aspecto de la practica para el ámbito de la enfermería esta experiencia juega el papel fundamental en el desarrollo de la practica y se asocia con el conocimiento y la habilidad estrechamente vinculados con la experiencia.

RECOLECCION DE DATOS DEL ARTICULO

METODOLOGIA: Este articulo aborda el desarrollo, validación y evaluación de instrumento siendo su objetivo principal el desarrollar herramientas confiables y eficaces y funcionales que se puedan utilizar en otras investigaciones.

FASE 1: Consistió en diseñar el instrumento de indicadores de pericia su elaboración se basó en una búsqueda bibliográfica extensa de implicaciones teóricas de expertes y en resultados de investigación referentes a las habilidades de una enfermera experta.

FASE 2: Consistió en la validez de contenido se utilizó un panel de cuatro enfermeras expertas que respondían a los siguientes criterios de inclusión: ser enfermeras y tener como minimo dos años de experiencia docente.

FASE 3: Consistió en medir la validez de criterios concurrentes para ello se utilizó una muestra de 400 pacientes a los que se le aplico el instrumento Estándar o Patrón de oro (Cuidado de comportamiento profesional).

FASE 4: La ultima etapa consistió en realizar la confiabilidad para ello se selecciono una muestra de diez enfermeras que respondieran los siguientes criterios de inclusión: ser enfermeras que laboran de planta en los servicios de hospitalización de medicina y cirugía que presentaran atención: directa del paciente y que laboran en los tres turnos.

DISCUSION Y CONCLUSIONES

El instrumento de observación llamado indicadores de pericia diseñado para clasificar la expertes de la enfermería demostró una validez de contenido de 0,90y una confiabilidad 90,9 de concordancia.

Lo que indica que presentó propiedades psicométricas aceptables para ser utilizado como herramienta de evaluación ampliando esto el campo de estudio dentro de la practica de la enfermería.

Las correlaciones entre el instrumento de cuidado de comportamiento profesional con el indicadores de pericia se encontró una buena correlacion entre ambos ya que las enfermeras que fueron bien evaluadas con el instrumento de cuidado de comportamiento profesional también fueron evaluadas con el instrumento de observación indicadores de pericia.

Lo que indica que ambos instrumentos se complementan y no se contradicen. Se recomienda seguir desarrollando este instrumento a través de nuevas investigaciones que permitan clasificar la expertes de la enfermería con mayor precisión.